

man es als Element betrachtet) eher das Brennen eines Körpers verhindere, als befördere. Denn die brennbaren Substanzen geben nur als denn erst ihr Feuer her, um es mit dem Feuer der Luft vereinigen zu können, wenn ihnen das Phlogiston erst durch einen Bestandtheil der dephlogisticirten Luft entzogen wird, daher scheint auch die phlogisticirte Luft nicht zu brennen, weil das Phlogiston in derselben so sehr gebunden ist, daß es ihr vielleicht nicht anders, als durch die Reduction der edlen Metallkalke kann entzogen werden.

VII. Lavoisiers antiphlogistische Lehre.

Kein Lehrsystem hat wohl in den neuern Zeiten mehrere und schnellere Fortschritte gemacht, und das ganze Lehrgebäude der Chemie in zwey Theile getheilt, als die antiphlogistische Lehre des Hrn. Lavoisier, und seiner Nachfolger der Antiphlogistiker.

Was in denen vorhin angeführten Theorien, durch Daseyn oder Abwesenheit, des freylich nicht vor sich dargestellten Grundstoffes, des Phlogistons erklärt wurde, suchen sie durch mehrere ebenfalls nicht vor sich dargestellte Stoffe zu erklären, indem sie die Existenz des brennbaren
Grund-